

# Demenz verstehen – den Menschen sehen!



Demenzerkrankung: Eine Herausforderung für alle.

Bild: zvg

## Grundlagenseminar an zwei Kursabenden

Sie haben bestimmt von demenzerkrankten Personen gehört oder kennen eine Ihnen nahestehende Person. Der Umgang mit Menschen mit einer Demenzerkrankung wird eine unserer zukünftigen Herausforderungen sein.

Wir wollen Menschen mit einer Demenz im Alltagsleben miteinbeziehen, ihre Anliegen ernst nehmen und auf ihre Verletzlichkeit achten.

Eine Demenzerkrankung stellt an die Angehörigen und das Gegenüber hohe bis höchste Erwartungen und stellt sie immer wieder vor neue Herausforderungen.

### Ziel des Projekts

In einer ersten Phase der Projektarbeit versuchen wir Personen das nötige Fachwissen zu vermitteln. Sie sollen bestärkt und befähigt werden, um den alltäglichen Schwierigkeiten besser gewachsen zu sein.

«Eine demenzfreundliche Gemeinde ist ein Ort, wo Menschen mit Demenz verstanden, respektiert und unterstützt werden und wo sie Teil des gesellschaftlichen Lebens sind.»

### Inhalt

#### Teil 1: Dienstag, 25. April 2023

18.00 bis 20.30 Uhr

Symptome der Demenz-Erkrankung und deren Auswirkung  
Umgang und Kommunikation mit Menschen mit Demenz

#### Teil 2: Dienstag, 9. Mai 2023

18.00 bis 20.30 Uhr

Vertiefung der Thematik  
Fragen und Beispiele aus der Praxis,  
Reflexion (Fallbeispiele)  
Meldepflicht/Ansprechperson

#### Ort:

Noch offen

#### Beratende Institution:

Stiftung «Der rote Faden Luzern»

#### Referentin:

Angela Germann,  
Dipl. Pflegefachfrau HF  
Ausbildnerin SVEB 1

